

PRECIOS DE ABONOS

España
Extranjero (Unión Postal)
Número suizo
Id. americana

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

Una aventura de caza

Cuento

El señor Bellefrousse había hecho una fortuna en la peletería.

Después de haber vendido durante veintiséis años astracán, pelo de cabra y piel de oso, el digno comerciante se había retirado, en compañía de la señora Bellefrousse, a un rincón de la Turena, delicioso y verde, que se llamaba Azay-sur-Indre.

Este peletero, que había manejado durante su carrera tantos despojos de animales, los terribles, era, sobre todo, un ser pacífico. En su vida había disparado un fusil.

Muy al contrario; cuando pasaba la mano sobre la piel de un tigre de las Indias o de un león de Abisinia, había pensado extremadamente en los riesgos que algunos corren ante las garras enormes y las garras temibles que poseen los animales a quienes pertenecían las pieles.

Na es que a Bellefrousse le faltaba el valor, era que no podía ver correr la sangre, sobre todo la suya.

Un sencillo pinchazo le hacía desmayar se, apenas veía asomar una gota purpúrea en la punta de un dedo.

Además, no había cazado nunca.

Al decir que no había cazado, mento; desde que se había retirado de los negocios, el ex peletero se había convertido en un furioso cazador... de mariposas.

Apenas apuntaba la primavera, cuando ya el antiguo comerciante se entregaba a tal placer, poseyendo una espléndida colección de mariposas, de las cuales no tenía completa descripción, consignando tan solo que eran innumerables los colores donde aparecían, atravesadas por alfileres y extendidas sus brillantes alas.

También le constaba que el coleccionador no tenía sobre su conciencia la muerte de ninguna de sus víctimas. Cuando recogía de caza, era la señora Bellefrousse la que se encargaba de clavar el alfiler entre las alas de las mariposas. El peletero no hubiera podido ver morir a los infelices animales.

Con semejante temperamento, Bellefrousse hubiera pasado toda su vida sin disparar un tiro, de no haber estado casado. Es to merece una explicación.

En la época de la caza, los esposos habían recibido a algunos amigos aficionados a sport cinegético. ¿Qué hacer en el campo después de una buena comida sino andar a tiros con toda clase de bichos? Cada uno contaba sus proezas y nunca faltaba algún inoportuno que le preguntase:

—¿Y usted, señor Bellefrousse?

—¡Oh! Bellefrousse tiene más suerte que nosotros; caza todo el año... mariposas.

Frases que hacían enrojecer a la señora Bellefrousse hasta la raíz del pelo.

Durante ocho años duró esta vergüenza. Al momento, cuando los blancos muros de Azay se cubrieron de papeles anunciando la apertura de la caza la esposa interpelló así al pacífico cazador.

—¿Bellefrousse?

—¿Hermosita?

—El domingo es la apertura.

—¿De qué?

—No te hagas el tonto. De la caza.

—¿Y qué?—preguntó el pacífico señor.

—Pues que harás como todo el mundo. Cazará.

—¿Yo?

—No hay "yo", que valga. Eres un hombre. ¿Si ó no?

¿Quiere usted diez mil francos... toda mi fortuna? Nada... ¡El pobre hombre acababa de comer un asenato! Todo se le apacó... Los tribunales, la prisión, el verdugo. ¡Para él! ¡Para él!, que no podía pincharse en un dedo!

Se desmayó. ¡Qué estupefacción la del tío Claudio cuando una hora más tarde le halló desvanecido al pie de un manzano!

Bellefrousse tenía fuertemente abrazado al espantapájaros que el agricultor había plantado en el campo para espanto y terror de pájaros glotonas.

JUAN VIOLA

PALMA

Hemos recibido una carta de don Lorenzo Bisbal manifestándonos que es el mitin celebrado el 29 atacó a la prensa, incluyendo en sus ataques a LA ALMUDAINA porque habíamos publicado la noticia de que una comisión de patronos había comunicado al Gobernador que la unanimidad que se había en la clase patronal y que si los obreros no desponían su actitud se verían obligados a cerrar sus fábricas, noticia que calificó de inexacta según manifestaciones que, nos añade, recogió del Gobernador civil y del Presidente de la Sociedad Patronal.

Nuestro redactor que adquirió aquella noticia, ha visitado de nuevo a nuestra primera autoridad civil y al señor Massanet quienes ratificaron en lo que manifestaron entonces.

Vea pues el señor Bisbal como eran infundados sus ataques; nosotros nos limitamos a recoger lo que se nos dijo con entera imparcialidad. La ratificación hecha por los mencionados señores demuestra la sinrazón de las censuras contra nosotros dirigidas.

Termina el señor Bisbal su misiva reconociendo que estuvo en nuestra redacción, el 16 del pasado Mayo, trece días antes del mitin, convencidos de que nuestra información era exacto reflejo de lo acordado por los huelguistas, alabándola.

Esta noche en el local de la Unión Republicana Radical se celebrará una velada literaria musical que terminará con varios bailes.

Se pondrá en escena la pieza en un acto titulada «El novio de doña Inés».

La guardia civil del puesto de laca ha puesto en conocimiento de la autoridad gubernativa haber denunciado a un individuo por aparecer sus ganados en propiedad ajena.

El juez de instrucción del distrito de la Lonja cita, llama y emplaza a Matias Llauras Arbona, para que se presente en dicho Juzgado a declarar en la causa que se le sigue por hurto.

Ayer mañana por falta de número de señores diputados, la Excm. Diputación Provincial no celebró la tercera sesión del primer periodo, como se había anunciado.

Ayer tarde fué curado en la casa de socorro un joven que al empezar el trabajo en un torno la correa le cogió varios dedos de la mano derecha magulladosos.

La guardia civil del puesto de Paigpuent, da cuenta de haber puesto a disposición del Juz municipal de la misma a dos individuos que habían sostenido una reyerta resultando uno de ellos con una herida en la cabeza y el otro con una contusión en la espalda.

Un amigo nuestro extravió una perra de las llamadas de raza ibicenca de pelo largo y algo rojo.

La persona que lo tenga en su poder puede pasar por esta redacción y le indicaremos el dueño.

Esta noche a las nueve se celebrará en el local del «Centro Instruccion» una velada literaria musical organizada por los miembros de dicha sociedad.

En la calle de Cererols ocurrió ayer una reyerta entre dos individuos los cuales llegaron a las manos resultando ambos con arañazos.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que denunció a ambos individuos al Juzgado.

Por lo curioso copiamos del Correo de Mallorca las siguientes líneas:

«Esta ciudad falleció anoche un anciano llamado Bartolomé Martí y Aguiló, que contaba la avanzada edad de 103 años.

Recordaba los antiguos sucesos inmediatos a la guerra de la independencia, y ha conservado sus facultades mentales íntegramente hasta el último momento.

Vivia en la calle de San Bartolomé en un modesto entresuelo. Tiene hijos de 68 años.

Venia cobrando una pensión de dos reales diarios por corresponderle como padre de un soldado que murió el año 1865 en la guerra de Cuba, que ahora, si viviese, tendría 80 años.

Dios la tenga en la gloria.»

Don José Ballester ha adquirido el bergantín goleta *Constancia* de la matrícula de Avilés.

Lo reparará y carenará en sus astilleros dedicándolo de nuevo a la navegación.

En el dispensario de la Cruz Roja de Palma ha sido curada por don Miguel Ripoll y asistida por el socio don Jorge Fuster, Catalina Andru Jaime que presentaba una herida en la frente de pronóstico reservado producida por caída de una escalera.

El Ferrocarril Palma-Santañá

Días pasados dimos cuenta de que se hallaba a estudio del Consejo de Obras públicas el proyecto de ferrocarril de Palma a Santañá.

La resolución no se ha hecho esperar, pues según carta del diputado a Cortes don Alejandro Rosselló al Alcalde accidental don Guillermo Descallar, dicho Centro dictaminó favorablemente el proyecto.

Añade el señor Rosselló que continúa sus gestiones cerca del Ministerio para que en breve pueda ser un hecho la realización en la mejora.

Para la bandera del «España»

Relación de las señoras que han enviado donativos para costear la bandera de combate del acorazado «España» a la Comandancia Militar de Marina.

Suma anterior 597'75 pesetas.

Señorita doña María Frates Rosselló 1'00, señorita doña Juana Frates Rosselló 1'00, señora doña María Frates de Oleza 1'00, señorita doña María Ignacia de España y Serra 1'00, señorita doña Catalina de España y Serra 1'00, señorita doña María Dionisia de España y Serra 1'00, señora doña María Joaquina de España y Oya 1'00, señora doña María Concepción Villalonga, viuda de Fuenmayor 1'00, Nuevo envío de la Ayuntamiento de Marina de Sóller 8'00.

Total 607'75 pesetas. (Se continuará)

Por orden de S. M. la Reina quedará cerrada esta suscripción el día 15 del corriente.

Notas municipales

El señor alcalde dió ayer las ordenes para que diariamente sean regadas las vías laterales del jardín de la plaza del Mercado.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Gobierno y Policía, don José Mir, del de Almirado, don Bernardo Obrador, del de Fomento y Beneficencia, don José Sabatardí, de Obras, don Rafael Barrera y del de Ensanche y Murallas don Nicolás Brondo.

Los asuntos puestas a la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse el lunes el Ayuntamiento de esta ciudad con otros otros los siguientes:

Oficio de la alcaldía de Monacor agradeciendo el acuerdo de este Ayuntamiento con motivo de haber sido declarado ciudad aquella villa.

Siete dictámenes de obras proponiendo se autoricen las obras particulares.

Dictamen relativo de la expropiación de la Illeta de Cort.

11. proponiendo aprobar la liquidación de obras de la tubería del depósito de la plaza de Tagament.

12. sometiendo a la aprobación la recepción definitiva de las obras de la plaza del Mercado.

13. de las obras efectuadas de la acera del Pinar del caserío del Real.

Relación de pequeñas reparaciones de la vía pública.

Hacienda. Distribución de fondos.

Ensanche. Dictámenes concediendo el permiso de efectuar obras.

Fomento. Traspaso de una sepultura que hace doña Jerónima Cánaves a don Jerónimo Payeras.

filas del Regimiento de esta guarnición y extraordinaria concurrencia de fieles.

Una hermosa y artística llanada fué llevada a la procesión por primera vez en esta ciudad, obra del celoso Presbítero don Sebastián Llabrés, la cual llamó poderosamente la atención.—C.

De Sociedad

Después de penosa enfermedad falleció ayer a edad avanzada el conocido y respetado comerciante é industrial don Bartolomé Fontroig y Ferrá.

Muere uno de los antiguos comerciantes que con su asiduidad y su inteligencia lograron dar a sus productos una reputación envidiable.

Descanse en paz.

Ayer tarde su cadáver fué conducido a la última morada, poniéndose de manifiesto las muchas relaciones de su familia, a la que enviamos la expresión de nuestro sentido pésame y especialmente a su hijo, nuestro querido amigo don José que recibirá la infausta nueva, lejos, muy lejos de aquí, en la India donde le retienen obligaciones de su cargo, por lo que no ha podido recoger el último adiós, del autor de sus días.

En la mañana de ayer contrajeron matrimonio en la iglesia parroquial de Santa Cruz la distinguida y bella señorita doña Concepción Suau y Roca, hija de nuestro querido amigo don Juan Suau con nuestro distinguido amigo el Ingeniero electricista de la A. E. G. don Buenaventura Arán y Ferrer.

Apadrinaron a la novia su tío el conocido industrial don Bartolomé Roca y su hermano don Bartolomé y por parte del novio su tío el Excmo. señor don Jacinto Arán Serra representado por don Baltasar Marqués cónsul de la República de Cuba y el conocido comerciante don Rafael Pons Jordá.

Bendijo la unión el presbítero don Víctor Valenzuela.

La novia vestía rico traje de seda y encajes.

Después de espléndido lunch en casa de la novia salieron los desposados en automóvil para la finca *La Roqueta*, propiedad de la familia de la contrayente inmediata a Ca's Catalá, donde pasará la luna de miel, que les desamamos les sea eterna.

Dentro de breves días saldrán para Barcelona donde fijarán su residencia.

En el vapor *Rey Jaime II*, llegaron ayer de Argel, don Carlos Sendra, don Pablo Jontel y don Antonio Serra.

En el vapor *Monte Toro*, salieron ayer tarde para Mahón, don Simón de Vidal y don Jerónimo Santoyo.

Con objeto de asistir al Congreso y Exposición de Panaderos que se celebrará esta tarde en Barcelona, salieron ayer para la ciudad condal, en el vapor *Bellver*, los congresistas don Damián Frau, don Pedro Marce, don Gabriel Coll, don José Mayor, don Jaime Pons, don Monserrate Vich, don Gabriel Juan, don Cayetano Porteza, don Ramón Pizá, don Pedro J. Pujol y don Pedro Sastre, del gremio de patronos panaderos *La Alianza*.

En el vapor *Bellver*, salieron ayer tarde para Barcelona, don Cecilio Salles, don Francisco Socías, don Teodoro Martí y señora, don Rafael Salvado, don Eduardo Generes, don Francisco Elguera, don Francisco Picó y señora y don Lorenzo Gomila.

También se embarcaron en dicho buque el señor Conde de Ayamans y el inspector del timbre don Pedro Sureda.

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita doña Teresa Vidal Fiol, hija de nuestro amigo el Escribano don Guillermo Vidal Saenz, para el joven Licenciado en Derecho don Miguel Moregas Salvá.

Igualmente ha sido pedida la mano de la distinguida y bella señorita doña Margarita Garau y Pérez, para el joven don Raimundo Moragues Salvá.

Ha salido de Ibiza para Melilla el primer teniente de Cazadores don Julio Mestres.

En el vapor *Rey Jaime I*, llegaron ayer de Barcelona, don Angel Rodríguez, doña Francisca Gordiola, doña Antonia Gordiola, don Antonio Gordiola, doña Josefa Robredo, don Miguel Barberán, don José Catalá, don Rafael Salvador, don José García, don Cayetano Burri, don Ramón Coriés y señora, don Manuel Vidal, don Miguel Bosch, don Manuel Butlló, don Jaime Prats, don Francisco Vidal, doña Antonia Vidal, don José Esteva y don Gabriel Rullán é hijo.

También llegó en dicho buque la señora Condesa de Campo Alegre.

Ha fallecido en el Convento de Capuchinas de esta ciudad después de larga y penosa enfermedad sufrida con ejemplar resignación la religiosa Sor María Rita Carbonell a los 55 años de edad y 34 de vida religiosa.

En la mañana de ayer se celebraron en la iglesia de dicho convento las exequias para el eterno descanso del alma de la finada y acto seguido se procedió por las religiosas al sepelio de la finada.

Descanse en paz.

Máquinas Pfaff
para coser, bordar y zurcir medias
Antigua casa BANQUE, COLON, 34

Notas taurinas

Hemos tenido ocasión de hablar con el empresario de nuestro circo taurino quien nos ha manifestado que deseoso de satisfacer los deseos de los buenos aficionados y poder dar un espectáculo notable, no había reparado en sacrificios pecuniarios y que el efecto había pagado al señor Duque de Vergués como presidente de la Asociación de ganaderos de España, una multa de 1000 pesetas para que se levantara la prohibición de torrear en esta plaza toros de ganadería asociada, prohibición en que se había incurrido a consecuencia de haberse lidiado toros que no llenaban dicha condición.

Por otra parte nos ha manifestado que no pudiendo torrear aquí, como estaba anunciado, *Bombita* a causa de la herida que recientemente ha sufrido, y firme en su propósito de que los lidiadores sean de primera categoría, ha contratado al diestro *Manolete* que llenando aquella condición era el único que podía pasar a Mallorca en la actualidad.

Respecto a los bichos que aquí han de lidiarse, los inteligentes que los han visto han hecho respecto a ellos los mejores augurios.

Del Ejército

El Diario oficial del ministerio de la Guerra llegó ayer a esta ciudad publica la siguiente Ley:

Artículo único. Los esbozos é individuos de los cuerpos de Carabineros y Guardia Civil tendrán derecho al mínimo de retiro al cumplir los veinte años de efectivos servicios, en analogía con lo que hay legislado para los sargentos todos del ejército.

Orden General del día 5 de Junio de 1912

El Excmo. señor Ministro de la Guerra en Real orden de cuatro del actual, dice al Excmo. señor capitán general del distrito lo siguiente:

«Excmo. señor.—En vista del escrito de V. E. de 25 de Abril último, dando conocimiento a este Ministerio de los beneficios concedidos por la campaña mallorquina de vapores «La Isla Marítima» a los militares y sus familias que viajan por su cuenta en los barcos de dicha empresa; el Rey (q. D. g.) se han servido disponer que sean aceptados, desde luego los expresados beneficios.»

Los beneficios a que hace referencia esta Real Orden, consisten en la rebaja del 30 por ciento en los pasajes de los señores jefes y oficiales y en los de las esposas é hijos de éstos; igual rebaja en las tarifas de fletes por el mobiliario y exceso de equipaje que trasporten y transporte gratuito de 100 kilos de equipaje por pasaje en lugar de 50 kilos que se conceden por regla general.

Enfermedades en el ganado

El Inspector provincial de higiene pecuaria señor Bosch, ha formado el estado demostrativo de las enfermedades infecto-contagiosas que han atacado a los ganados en esta provincia durante el mes de Mayo último.

Según el mismo, en el término de Palma ocurrió un caso de glosepeda, cuya res se ha curado: en San Juan ocurrieron 106 invasiones de la propia enfermedad en el ganado lanar habiéndose curado 80 quedando 26 en la convalecencia; y 35 en el de cerda, de las cuales se han curado 10, han muerto 3 y quedan enfermos 22.

En Ciudadela ocurrieron tres invasiones de Carbunco en el ganado de la especie Equina habiendo fallecido las tres reses atacadas.

Para los heridos de Melilla

Suma anterior 39.630'61

Ayuntamiento de Ibiza además del concierto, 30'00.—Ayuntamiento de Establimens, 80'00.—Recaudado por las sillas del Borne la noche del 2, 103'15.—Idem en el festival Taurino, deducidas 1376'33 gastos, 4625'90.

Suman 44.478'66.

Los comprobantes obran en la Tesorería para los que quieren examinarlos.

Centros

Moy a las cinco de la tarde se celebrará una función popular a una peseta entrada y butaca y a 35 céntimos entrada general, representándose *Gent d'ara* y *Trencadises*.

Por la noche se estrenará la obra en 4 actos de Angal Guimerá, *La Reina Jove* reinando mucho interés por conocerla.

El lunes por la noche se pondrá en escena *Zazá*, el martes beneficio de la Xirga con la *Dama de las camelias* y el miércoles despedida de la compañía.

Hoy trabajará en el Teatro Balaer el aplaudido ventríloco *Martin*, quien abre un concurso de adivinar

una palabra, en cuyo concurso podrá tomar parte todo el público, entregándose 50 pesetas al que la adivine.

Además trabajará en dicha función el ecéntrico musical Smart. Se proyectará un variado programa de cine.

Se ha anunciado el próximo debut en el Teatro Balaer de la compañía cómica-dramática castellano-catalana dirigida por el primer actor don Enrique Casals, en la que figura como primera actriz doña Marta Cazorla.

Ha aquí la lista de la compañía: Actrices.—Casals, Asunción; Cazorla, Marta; Pujadas, Rosa; Llavall, Cristina; Roca, Paquita; Villalba, Paulina.

Actores.—Bonet, Juan; Casals, Enrique; Cazorla, Juan; Espinosa, Manuel; Mas, Pascacio; Martí, Antonio; Mauri, Antonio; Pelegrí, Manuel; Torrens, Joaquín.

La entrada y butaca valdrá 75 céntimos de peseta y la entrada general 20 pesetas.

Los precios son de lo más económico que se han dado. Ha aquí su repertorio:

Obras castellanas.—Sor Teresa—Vida Alegre y muerte triste—La Tosca—El Registro de la Policía—Los Hijos Artificiales—La Monja Descalza—Los Pobres de Madrid—La Aldea de San Lorenzo—La Pasionaria—Los Hugonotes—Zaragoza—Los dos Sargentos Franceses—La Dama de las Camelias—La Portera de la Fábrica—El Gran Galeoto—Lo sublime en lo Vulgar—La Cuarta Hoja—Robo en Despoblado—El señor Feudal—Los Dominos blancos—Juan José—Carera verde, y otras.

Repertorio Catalán.—Els Hipòcrites—La Reina jove—La Verje Boja—La Cort de Luis XIV—La vida del Czar—Saynet trist—L'Alegria que pasa—La Barca nova—Las Garces—En Joan dels miracles—Fiors y Violas—La dama alegre—L'oncle Rector—Joventud de Príncipe—Els savis de Vilatruda—La vocació—Les solats—Lo Contramestre—Tristos amors—Les Arrels—Papa Ministre—Gent d'ara—Foc Nou—La bona gent—Aucells de pas—L'aranya—Mossen Janot—Terra baixa—Sol sol—El Mistic—El Pati Blau—L'haireu Escampa—Els Vells—La Morta Juventud—Lladres—Sirena—Misteri de dolor—Un interior—La Santa—Cor del Poble—Maria Rosa—Lo Ferrer de tall—La Creu de la Masia—El mal Pare—La Mare—La Taberna—La Dida—Com les tulles—La filla del Mar—Lliri d'aigua—May se fa tard si el cor es jove—La Reclosa—L'Intellectual—Girasol—Lluny dels ulls—L'endemà de bodas—La Verje del Mar—Jammy Samson—El pintor del miracles.

La compañía debutará el jueves próximo con el drama de Rusinol *Le bona gent*.

Notas comerciales

Exportación de huevos de gallinas en Marruecos

Los huevos de gallina constituyen en Marruecos uno de los principales artículos de su exportación. El valor de los huevos vendidos al extranjero por el Imperio austro-húngaro, en efecto, en 1909, a 6.124.964 francos por 5.401.893 kilogramos, y en 1910, a 6.232.215 francos por 5.562.419 kilogramos: 6 sea, respectivamente, 12 y 16 por ciento del valor total de sus exportaciones por mar.

Como se puede ver por la consiguiente estadística; este artículo es objeto de un comercio importante en todos los puertos marroquíes, desde Tetuán que es el que menos exporta hasta Mazagán que figura a la cabeza de esta exportación.

Los principales compradores son: la Gran Bretaña y sus posesiones, y España y sus islas. Estos dos países se reparten esta exportación, los otros participan en muy pequeña escala. Por esta razón, en 1909 el valor total de los huevos exportados se elevó a 6.124.964 francos, de los cuales, 4.460.599 correspondieron a Inglaterra; 1.573.818 a España, y solamente 88.547 francos a los restantes países.

La exportación de Tetuán se dirige casi toda a Gibraltar, aunque en estos últimos tiempos se ha iniciado un activo comercio con Ceuta. Estos huevos no constituyen la producción de Tetuán; esta ciudad necesita importarlas de las kabilas vecinas, para las necesidades de su consumo. Los que exportan proceden del Haus Beni Said, Gomara y otras regiones. Por término medio los cien huevos se pagan de 25 a 26 reales hasani.

El transporte marítimo de estos paquetes se verificará por las líneas de vapores españoles é subvencionados é contratados por el Estado.

Las administraciones de Correos de Barcelona, Alicante y Cádiz serán en la Península las encargadas del cambio directo de dichos paquetes. Las oficinas postales de Santa Cruz de Tenerife.

CULTOS

Para hoy

Fiesta de Corpus

Se celebrará en San Jaime: Exposición a las diez, acto seguido se cantarán Horas menores; a las diez y media Misa mayor solemne, cantándose la partitura del Mee-

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es degusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitúez habitual, histerismo, almogranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

tro don Pablo Coll, con sermón por el R. P. Roberto Rodal, de la Orden de Predicadores; por la tarde á las seis Vísperas y Completas; á las siete Rosario y seguidamente se cantará el Sagrado Trisagio, del citado Mro. señor Coll, terminando con la procesión, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Otros hechos

En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el M. I. señor don Juan Quejgas, canónigo.

En Santa Eulalia, á las siete y media, Misa de Comunión general para las Hijas de María; á las nueve y tres cuartos exposición del Santísimo, Prima, Tercia y Misa mayor con sermón; por la tarde, después de los actos de coro, se predicará el ejercicio mensual con exposición y sermón.

En San Francisco, á las siete, en la iglesia de la Hermandad, Misa de Comunión general para los pobres socorridos con las limosnas del Pan de San Antonio; terminada ésta, repartición extraordinaria de pan y arroz.

En Montesión, á las siete y media, Misa de Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte.

En la iglesia de el Terreno, la Asociación de la Comunión perpetua y Reparadora, celebrará fiesta solemne: A las siete y media, Misa de Comunión general y ejercicio al Sagrado Corazón; á las diez se cantará Tercia y á las diez y media Misa mayor solemne con exposición del Santísimo Sacramento y predicará las glorias del Sacramiento Corazón de Jesús, el R. don Pedro Quejgas, Pbro.

En la iglesia de Génova, solemne festividad del Corpus: A las nueve Misa mayor, cantándose la de Anglia, y predicará el R. P. Serra, de la Congregación de San Vicente de Paul; por la tarde á las cinco se hará la procesión de costumbre.

En la Misa de la Comunión general para las Hijas de María con plática por el Rdo. P. Francisco Salvá, del Oratorio de San Felipe Neri y Visita.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Para mañana

Fiesta de Corpus

Se celebrará en San Miguel: Exposición á las diez, acto continuo Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. don Francisco Vives, Pbro.; por la tarde los actos de coro y á las cinco y media la procesión de costumbre.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel. Privilegiada).

Santoral

Hoy.—Santos Primo, Feliciano, Ricardo, obispo y santa Pelagia, virgen.
Mañana.—Santas Margarita, reina de Escocia, Otilia, virgen y san Crispulo.

Limamos la estación de los triticos que la «Prensa» Dr. Graus es recetada por los médicos para combatir el reuma, gota, ciática, cólicos nefríticos, arañales, mal de piedra, neuralgias, etc. Depósito general para la Isla de Mallorca, Centro Farmacéutico.

Los médicos del mundo entero ordenan tomar a domicilio por no perder embotelladas las aguas frías del valle de Vichy FUENTE ST. LOUIS St. Yorre cerca Vichy (Francia) para curar con seguridad el Estómago - Diabetes - Reumatismo

SE VENDE UN CHALET con todas las comodidades apetecibles; con abundancia de agua por el riego y beber. Calle de Más, 20, San Español, serán razón en la misma finca.

SOLARES EN VENTA En sitio muy alegre sobre montaña, frente la estación de Buñol, propios para edificar bonitos chalets. Informarán bodega Anís Tànel frente dicha estación.

Azúcar y Albúmina

Permite á todo el mundo, haciendo poca cantidad, extremadamente sencilla é infinitamente poco costosa, la investigación cualitativa y cuantitativa de los elementos normales de la orina (azúcar y albúmina); tal es el objeto de las TROUSSES DOSURINE, 10, rue Charlemagne, París. Estos estudios elegantemente presentados, contienen en un reducido volumen todo el material necesario para los análisis.

En el van los reactivos, ya medidos, en forma de ampollas, que aseguran su perfecta conservación, y cuyo renovamiento hace que cada análisis resulte solamente á 35 céntimos con las ampollas de recambio.

Son de gran utilidad á los señores médicos, pues por su poco volumen los pueden llevar en el bolsillo y al curso de una visita pueden analizar una orina del enfermo, y recetar lo que convenga.

Una explicación del modo de empleo, extremadamente sencilla, acompaña á cada estuche, de manera que cualquiera, una mujer y hasta un niño, pueden saber si son diabéticos ó no, si son ó no albuminúricos y en qué grado lo son. La operación resulta fácil como preparar una taza de té.

Todas las familias deben tener en su casa un ESTUCHE DOSURINE, para darse cuenta de su estado de salud, analizando sus orinas, y cuidar de sus alimentos.

Existen tres modelos de estos estuches: 1.° Trousse INDEX «La Dosurine», destinada á buscar si la orina contiene ó no albúmina ó azúcar. 2.° Trousse A «La Dosurine», destinada á buscar y dosificar la albúmina contenida en la orina; y 3.° Trousse D «La Dosurine», destinada á buscar y dosificar la cantidad de azúcar (glucosa).

Cada estuche, 8 pesetas De venta en el CENTRO FARMACÉUTICO, Harina 34 y 36, Palma de Mallorca.

PARIS, Societe «La Dosurine»

«HERALDO BALEAR» de Buenos Aires De venta «Casa Anunciadora», Palacio, 8

POLITICA

Madrid 7 á las 24 Conferencia

Terminada la sesión de la Cámara han conferenciado en el despacho reservado de la Presidencia, los señores Conde de Romanones, Canalejas, Barroso, García Prieto y Abo.

Los presupuestos.—Nada acerca de las negociaciones La Comisión de Presupuestos se ha reunido esta noche estudiando los presupuestos parciales.

Preguntamos al señor García Prieto si había algo acerca de las negociaciones, contestándonos que nada hay todavía.

Reunión del Consejo de Estado.— Los conservadores

En la reunión celebrada en la mañana de hoy por el Consejo de Estado en pleno se despacha: on varios asuntos de escasa importancia.

Se ha notado en el Congreso mayor número de conservadores. Manifestaciones del general Luque.

El ministro de la Guerra, señor Luque, hablando con los periodistas se ha extrañado de que se le atribuyesen propósitos de dimitir.

Aconseja, ha dicho, á la Comisión del Senado encargada de dictaminar acerca de la reforma del genorato, que suspendiera la discusión en vista de la presentación de enmiendas que estimó justas, inclinándose á introducir modificaciones.

Ha añadido que ni en este proyecto ni en el relativo á la concesión de recompensas hace cuestión cerrada su opinión, pues su deseo es mejorarlos á fin de que todos queden satisfechos.

Es absurdo, pues el que se hable de mi dimisión.

Reforma de la ley de emigración.— Información pública

Comenzó en uno de los salones del Congreso la información referente á la ley de emigración.

Habó el socialista señor Alvarez Angulo quien en su discurso estableció comparaciones con las leyes analogas á esta que rijen en el extranjero, marcando las modificaciones que deben introducirse.

Mañana hablará el señor López Ballesteros, representante de los agentes marítimos de Barcelona. Pedirá una autorización especial para los agentes de pasaje que despachen emigrantes.

Información sobre el Empesfio presentado por el Ayuntamiento

En el Senado han informado hoy varias personalidades sobre el proyecto de empréstito presentado por el Ayuntamiento.

Madrid 8 á las 18 Canal-jas preocupado.—Actitud de los conservadores.—Si el Gobierno pierde la votación habrá crisis total

El señor Canalejas está muy preocupado con la extensión de esta tarde porque los conservadores están dispuestos á echar el resto en la cuestión de suplicatorios.

El señor Canalejas ha dicho que no tiene confianza completa en la mayoría.

Si saliera derrotado el Gobierno en la votación habrá crisis total.

Después de las preguntas se pondrá á votación el dictamen desegando el suplicatorio del señor Soriano.

Si los conservadores no lo discuten se verificará la votación en sesión pública que iniciarán éstos votando en pro los secretarios liberales y los ministros.

Esta votación servirá de guía para lo que tiene que hacer la mayoría.

El señor Canalejas conferenció con el conde de Romanones y el señor Barroso para preparar el programa parlamentario de esta tarde.

Se asegura que el propósito del Gobierno es que solo se conceda de los suplicatorios pendientes el de Azzati referente á los martirios de los reos de Callera.

Canalejas y los periodistas.—El jefe del Gobierno preocupadísimo

El señor Canalejas recibió á los periodistas pero nada les dijo.

Se le notaba hallarse muy disgustado y preocupadísimo.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 8 á las 18

Rodríguez Marin sustituto de Menéndez Pelayo

S. M. el Rey ha firmado el decreto nombrado al señor Rodríguez Marin para director de la Biblioteca Nacional vacante por defunción de don Marcelino Menéndez Pelayo.

En honor de Menéndez y Pelayo El periódico «El Debate» ha organizado una velada necrológica dedicada á la memoria del insigne polígrafo Menéndez y Pelayo.

Dicha velada se celebrará mañana en el teatro de la Princesa.

Llegada de la expedición aerostática Según noticias de Málaga llegó á dicho puerto procedente de Melilla la primera expedición aerostática. Cuando lleguen todos, saldrán para Guadalejara.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica lo siguiente:

Disponiendo que se nutran preferentemente de voluntarios los cuerpos de guarnición en las plazas de Africa consignando las condiciones necesarias para ingresar en el voluntariado.

Concesión de un ferrocarril particular de Valdivera á Sabadell y Tarrasa.

Publica además el pliego de condiciones para la construcción de un almacén de la aduana del Río Martín (Tetuan).

Violento incendio

Noticias recibidas en Gijón de Aviles dan cuenta que se inició un violento incendio en el palacio del marqués de Teverga, quedando el edificio completamente destruido.

Salieron de dicha ciudad bombas en automóviles.

Monumento al cabo Noval

Se ha inaugurado el monumento al cabo Noval.

Dieron guardia de honor cuatro soldados del regimiento del Rey.

Una compañía del regimiento de cazadores con bandera y música rindió honores.

Asistieron los infantes, Teresa, Isabel Luisa, Fernando, Alfonso y Carlos, los generales Primo de Rivera, Polavieja, Villar, Marina, Barvaga, Ramos, las autoridades civiles y militares, comisiones de los cuerpos de la Guarnición.

Por el Gobierno asistió el ministro de Marina señor Pidal.

La Reina doña Cristina llegó con los jefes de su casa á pié con el general Sanchez Gómez y el conde del Grove.

El rey revistó la compañía. El general Luque pronunció un discurso relatando las glorias del soldado español diciendo que hoy son premiados por las damas españolas con su hermosa iniciativa.

Refirió la hazaña del cabo Noval marcesor de aquel acto que en su honor se estaba realizando.

Los Reyes carrieron las banderas que cubrían el monumento á los acordes de la banda militar.

La compañía desfiló ante los Reyes, siendo estos victorados por el inmenso público que asistió á dicha ceremonia.

Los jaimistas contra Nougués Dicen de la Coruña que la juventud jaimista ejercerá la acción popular contra el señor Nougués por un artículo ofensivo para la Virgen.

Fuerales de Menéndez Pelayo

En la iglesia de San Manuel se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma de Menéndez Pelayo costeados por la Real Academia Española, asistiendo distinguida concurrencia y todos los académicos.

Pronunció la oración fúnebre el Padre agustino don Zacarias Martinez estando elocuente.

Su discurso fué sentidísimo. La huelga de Dos Hermanas

Comunican de Sevilla que sigue igual la huelga de Dos Hermanas.

En virtud de un despacho del Gobierno se reunieron los comisionados de los patronos y obreros sin llegar á un acuerdo.

Embarque de la compañía de aerostación.—El «Reina Regente».—Moros á Argel

Dicen de Melilla que el vapor Lázaro embarcó la compañía de aerostación con los globos «Reina Victoria» y «Alfonso XIII».

Fondeó en Melilla el crucero «Reina Regente».

Ha marchado de Melilla á la península el general Benedicto.

Embarcaron con rumbo á Argelia 300 moros de Beni-Said que se dirigen á efectuar labores de campo. Comision norteamericana á Madrid.

—La apertura del Canal de Panamá

Mañana es esperado en esta Corte una comisión compuesta de prestigiosas personalidades norteamericanas, nombrada por Mr. Taft para invitar á las naciones de Europa á tomar parte en la gran Exposición Internacional de Panamá-Pacífico con motivo de la apertura del Canal de Panamá.

Dicha comisión será recibida por S. M. el Rey.

Estado del infantito don Jaime Persiste la mejoría del infantito don Jaime tendiendo á la completa curación.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 8 á las 18

Escuadra yanqui con 8.000 hombres. Dicen que es una operación de policía

Nueva York.—La escuadra yanqui que se dirige á Guantamo conduce á bordo 8.000 hombres de desembarco.

Oficialmente en esta capital se dice que dicho desembarco no es para efectuar ocupación alguna, sino que es una acción de policía y para custodiar las posiciones que los súbditos yanquis poseen en aquella región.

Explosión de 200 mil kilos de pólvora.—12 cadáveres

Viena.—Del polvorin de Vofersdorf volaron 200 mil kilos de pólvora.

Se confirma que se produjo la explosión al colocar la caja, conteniendo la pólvora, sobre el automóvil y quererla elevar.

La explosión causó buen número de muertos y grandes daños materiales.

Hasta este medio día han sido extraídos doce cadáveres completamente carbonizados.

Maniobras navales accidentadas.—Un submarino á pique.—25 ahogados

París.—Dicen de Cheburgo que esta mañana, á seis millas al Norte del puerto se efectuaron maniobras.

Durante éstas el submarino «Vendimiaire» simuló un ataque al acorazado «Sain Sonis» y como no se calcularon bien las distancias, el acorazado embistió al submarino que se hundió inmediatamente formando un gran remolino.

En dicho submarino iban 25 tripulantes que se cree se han perdido, pues el sitio donde se fué á pique el submarino tiene una profundidad de 53 metros.

Al saberse la noticia en esta capital ha producido gran consternación.

El ministro de Marina M. Delcassé ha salido para Cheburgo para probar el salvamento de dicho submarino.

Una enmienda al «Homo rule»

Londres.—El diputado Crashray secretario del Ministro de Hacienda británico Lloyd George presentará una enmienda al «Homo-rule» pidiendo en ella que se conceda voto á las mujeres.

Sobre la deuda de Marruecos.—Es necesario reforzar los ingresos

París.—El diputado M. Loug ha presentado á la Cámara un informe sobre la hacienda de Marruecos.

Dice que la deuda asciende á 200 millones con garantía de las aduanas y del monopolio de tabacos que producen 25 millones de francos al año.

Añade dicho diputado en su informe, que deben tomarse medidas para reforzar otras fuentes de ingreso.

DON BARTOLOMÉ FONTIRROIG Y FERRÁ

HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS R. I. P. A.

Sus de consolados hijo (ausente), hijas, hijos é hija políticos, nietos, nietas, sobrinos, primos, y demás parientes, participan á todos sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan se sirvan asistir al funeral que se celebrará el próximo lunes 10 corriente, á las diez y media, en la parroquial iglesia de San Nicolás.

No se invita particularmente Para el funeral se recibe, Colón, 26, 1.º, 2.º

GUEVAS DELS BANS.—MANACOR

Las más entusiasmadas y ricas bellezas de la Isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2.º 50 por cada persona de aumento

Los más entusiasmados y ricos bellezas de la Isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2.º 50 por cada persona de aumento

reinado durante el día de hoy y aún más por haber llegado tarde algunos aparatos, el mitin de aviación que debía empezar hoy no empezará hasta mañana.

Ahora hay en el Hipódromo algunos aviadores siendo probable que se entrenen haciendo algunos vuelos.

El mitin de aviación despierta en caso interés en el público.

Detención de carteristas Con motivo del mitin de aviación han llegado á esta ciudad muchos carteristas.

La policía ha detenido hoy á seis que han ingresado en la cárcel. Salida de la Comisión vageriana

Ha salido para el Monasterio de Piedra la Comisión vageriana, para ponerse de acuerdo con los vagerianos de Madrid para dar en dicho monasterio las obras de Wipradas, estilo de como se representan en Bayreuth.

Esperando á Guerrita En la estación se halla reunida la hora en que telegrafio muchagente que espera la llegada del ex-tro Guerrita que viene de Valencia para presidir la corrida que se celebrará mañana en la Plaza Nueva.

beneficio de los soldados de Melilla Conferencia del señor Ossorio y Harro. Discusiones apasionadas

Anoche el ex Gobernador civil de esta provincia señor Ossorio y Harro dió su anunciada conferencia en el local de la Academia de Jurisprudencia, sobre el tema: «Administración de la Justicia».

El local estaba lleno. El conferenciante sostuvo que administración de la justicia es posible mientras los funcionarios obran por medio del arancel.

Fastigo con fraces mordaces los curiales por los abusos que cometen actualmente.

El orador fué calurosamente aplaudido.

La contención ha promovido apasionadas discusiones en los curiales.

Viajeros en aeroplanos Los aviadores que han de volar en el Hipódromo, llevarán pasajero mediante el pago de 100 pesetas.

CORRESPONSAL

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 8 á las 18.º 30

Ante el temor de un ataque de los italianos.—Precauciones

Smirna.—Se han adoptado las precauciones convenientes, en previsión de un ataque por parte de las fuerzas italianas que se considera inminente.

La guarnición de la plaza ha sido reforzada con una división, asumiendo el mando el exministro de Marina Muktar.

Proposiciones del Gobierno ruso para tratar la paz

Berlin.—Se sabe que el Gobierno ruso ha hecho nuevas proposiciones encaminadas á reunir una conferencia internacional para tratar en ella de la guerra italo-turca á fin de ver la manera de terminarla.

Los turcos no abandonarán á Trípoli

Malta.—Dicen de Trípoli que el diputado turco Suliman Bornei proclama que aunque el Gobierno de Turquía abandonará á Trípoli los turcos seguirían luchando.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 8 á las 18

Mitin de aviación aplazado Debido al tiempo. lluvioso que ha

Los más entusiasmadas y ricas bellezas de la Isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2.º 50 por cada persona de aumento

reinado durante el día de hoy y aún más por haber llegado tarde algunos aparatos, el mitin de aviación que debía empezar hoy no empezará hasta mañana.

Ahora hay en el Hipódromo algunos aviadores siendo probable que se entrenen haciendo algunos vuelos.

El mitin de aviación despierta en caso interés en el público.

Detención de carteristas Con motivo del mitin de aviación han llegado á esta ciudad muchos carteristas.

La policía ha detenido hoy á seis que han ingresado en la cárcel. Salida de la Comisión vageriana

Ha salido para el Monasterio de Piedra la Comisión vageriana, para ponerse de acuerdo con los vagerianos de Madrid para dar en dicho monasterio las obras de Wipradas, estilo de como se representan en Bayreuth.

beneficio de los soldados de Melilla Conferencia del señor Ossorio y Harro. Discusiones apasionadas

Anoche el ex Gobernador civil de esta provincia señor Ossorio y Harro dió su anunciada conferencia en el local de la Academia de Jurisprudencia, sobre el tema: «Administración de la Justicia».

El local estaba lleno. El conferenciante sostuvo que administración de la justicia es posible mientras los funcionarios obran por medio del arancel.

Fastigo con fraces mordaces los curiales por los abusos que cometen actualmente.

El orador fué calurosamente aplaudido.

La contención ha promovido apasionadas discusiones en los curiales.

Viajeros en aeroplanos Los aviadores que han de volar en el Hipódromo, llevarán pasajero mediante el pago de 100 pesetas.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Teatro Lírico Función para hoy.—La Reina Joven (tres).

Teatro Eusebio Función para hoy por el vestíbulo: La tía y por el escéntrico musical Sanchino.

Teatro La Protectora Todas las días función de cineografía con variado y escogido programa.

Teatro Asistencia Palmesana Función de cineografía todos los días con selecto y variado programa.

Círculo de Obreros Castellanos Todos los días variado y escogido programa de cineografía.

COLORES PÁLIDOS ANEMIA DEBILIDAD EXTERMINADA AGOTAMIENTO de las FUERZAS, etc. curadas radicalmente por el

HIERRO BRAVAIS

ANEMIA